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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Dia: 06/04/2023 

Horário: 8h30m 

Local: Sede SINHORES Marília – Rua Bonfim nº 460 

 

Ao sexto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho Municipal de 

Turismo, conforme convocação feita para esta data, sob o comando do presidente em exercício Sr. . 

Ivan Evangelista Junior, para a seguinte pauta: 

a) -Apresentação Gustavo na Secretaria;  

b) - Mit 23 e providências em andamento; 

c) - Mirante da Serra de Avencas; 

d) - Estação de Estudos Ambientais de Padre Nóbrega;  

e) - Retorno sobre protocolos da audiência com a  Sectur; 

f) - Status dos convênios MIT 21 e 22; 

g) - Primeira reunião de prefeitos e gestores em turismo da Amitesp; 

h) - Festa na Roça – 07/05; 

i) - Mapa Brasileiro do Turismo;  

j) - Rota das Capelas; 

k) - Caravana 20 anos Tv Tem; 

l) - 30 anos da primeira descoberta de fóssil em Marília.  

Aberta a palavra, Sr. Ivan agradece a presença de todos e inicia abordando o aniversário de 

94 anos de Marília. Na sequência, Sra. Fernanda apresenta o Sr. Gustavo César como o novo 

servidor da Secretaria do Trabalho, Turismo e Desenvolvimento Econômico, no departamento de 

Turismo, e Sr. Gustavo se apresenta. 

Continuando, Sra. Fernanda informa o status dos convênios MIT 2021 e MIT 2022: 

referente ao Incremento do Bosque Municipal (convênio 2021), a parte da obra está licitada e 

contrato assinado com a empresa vencedora (EPC), porém o pregão das réplicas, balanço e letreiro, 

realizado o ano passado, foi deserto (réplicas) e fracassado (letreiro e balanço) – Sra. Fernanda 

atualizou toda a documentação e está tramitando para publicar edital novamente. Com relação aos 

convênios 2022, tanto o projeto das trilhas quanto do Bosque estão com as documentações prontas e 

tramitando nas demais secretarias para breve publicações dos editais. Sra.Fernanda segue e 

comunica que esteve, juntamente com o secretário Sr. Nelson Mora, na primeira reunião de 

prefeitos da Amitesp (Associação dos Municípios de Interesse Turístico do Estado de São Paulo), 

realizada em Boituva e, na ocasião, o novo secretário de Turismo e Viagens do Estado de São 

Paulo, Sr. Roberto de Lucena, anunciou o contingenciamento de 80% do recurso do MIT 2023 até 

que os municípios finalizem suas prestações de contas atrasadas e outras pendências. Sr. Sinval 



 
CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE MARÍLIA 

 

lembra a todos que o atual secretário já esteve em Marília, na Casa do Turismo, quando foi 

secretário em outro governo.  

Na sequência, Sr. Thiago enfatiza sua preocupação referente ao projeto de 2023, com 

recurso do Dadetur, e Sr. Ivan fala sobre a reunião realizada com o prefeito Daniel Alonso, na qual 

o excelentíssimo prefeito sugeriu um mirante na serra de Avencas, onde estão sendo finalizadas as 

obras de segurança. Sr. Ivan continua e participa a todos que no dia 30 de março esteve na serra de 

Avencas, juntamente com Sr. Nelson, Sra. Fernanda e Sr. Gustavo, da Secretaria de Turismo, com o 

Sr. Manoel, secretário adjunto da Secretaria de Planejamento Urbano e Sr. Pavarini, engenheiro 

responsável pela obra. Foi constatado que, de fato, o patamar da serra tem condições de receber um 

bom mirante, com linda vista. Sr. Thiago destaca a importância do Comtur esboçar a proposta do 

Mirante, como foi feito em projetos anteriores e Sr. André e Sr. Ivan questionam pois a ideia partiu 

do executivo. Sra. Fernanda apoia que o Comtur, nas pessoas dos arquitetos Sr. Thiago e Sr. Laerte, 

se estes concordarem, façam um pré projeto para ser apresentado à Secretaria do Planejamento 

Urbano e Sr. Sinval reforça que o Comtur sempre pediu a construção de um mirante na cidade e que 

o prefeito disse que faria antes de terminar o mandato.  

Sra. Fernanda ressalta que dificilmente seja possível a implantação do referido mirante com 

recursos do Dadetur pois o local é propriedade da Fazenda Flor Roxa e o valor deve ser bem maior. 

Fica combinado que Sra. Fernanda agendará visita do Comtur ao local, marcará nova reunião do 

Comtur exclusivamente para tratar projeto MIT 2023, agendará reunião do Comtur com prefeito 

(pedido do Sr. Sinval) e verificará a questão legal da propriedade.  

Com a palavra, Sr. Luiz Arnaldo salienta a importância de uma intervenção rápida no topo 

da serra de Avencas para que as pessoas não façam uso de maneira arbitrária, como ocorreu na 

ponte Água da Prata.  

Em continuidade, Sr. André diz que o Comtur precisa participar do projeto do Mirante e que 

o recurso do MIT 2023 pode ser algo com viés educativo, que complemente, e seja em área pública, 

como por exemplo a criação de um sítio paleontológico. Sr. Thiago sugere intervenção na área 

localizada na Via Expressa, que é sistema de lazer de posse da Prefeitura.  

Sr. Gustavo propõe parceria com a Secretaria Estadual da Cultura, no sentido de apresentar 

projetos e solicitar recursos de outras esferas. Além disso, enfatizou o alinhamento político do 

prefeito com o atual governandor e Sr. Ivan comunica que já foi solicitada ao prefeito uma reunião 

com o secretário estadual.  
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Sr. Ivan dá andamento na reunião e explica sobre o projeto da Estação de Estudos 

Ambientais de Padre Nóbrega, fala sobre as visitas e reuniões a respeito do assunto com o prefeito, 

secretaria da educação, secretaria de obras e o protocolo oficializado. Também passa retorno sobre 

demais ofícios que foram protocolados como consequência da reunião realizada pela Secretaria 

Municipal de Turismo e o Comtur com os proprietários rurais e demais agentes do turismo.  

Sra. Fernanda informa que amanhã, 07/04, haverá o evento “Caravana 20 anos Tv Tem”, das 

10h às 14h na praça do Museu de Paleontologia, onde ocorrerão várias atrações (inclusive rapel do 

Índio) e o jornal do meio dia será transmitido ao vivo de Marília. Informa, ainda, que o mês de abril 

comemora 30 anos das descobertas de fósseis em Marília e região. Além disso, comunica que a 

plataforma do Mapa do Turismo Brasileiro do Ministério do Turismo está aberta para atualização 

das informações. 

Sr. Ivan informa que o vereador Élio Ajeka é o atual presidente da Comissão de Registros 

Históricos e o grupo está discutindo a possibilidade de um roteiro histórico, com ônibus das 

empresas Sorriso e Grande Marília.  

Sr. Sinval apresenta o Primeiro Circuito Café de Hotel, com a participação de cerca de 06 

hotéis, de 14/04 a 14/05. O objetivo é conquistar o consumidor de Marília e divulgar que os cafés da 

manhã nos hotéis são abertos também aos clientes não hospedados. 

Sra. Fernanda informa que na última segunda-feira, 03/04, fez a “Rota das Capelas”, 

juntamente com o Sr. Gustavo e com o ciclista Sr.Danilo que, gentilmente, se voluntariou a 

apresentar a rota, que já é bastante frequentada pelos ciclistas. O Sr. Gustavo filmou o trajeto e irá 

compartilhar e o objetivo é fazer um projeto de sinalização para formalizar e divulgar como um 

produto turístico. 

Para finalizar, a Sra. Renata fala sobre a 4ª Festa na Roça, sendo a 2ª em Marília, que será 

realizada no dia 07 de maio. O Sítio Olho D´Água, local do evento, está coordenando as ações e já 

conta com 53 expositores. A Prefeitura, através da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento 

Econômico, e o Comtur apoiam o evento. 

 

Participantes: Ivan Evangelista, Fernanda Violante, José Décio Molaro, André Cibantos, 

Oswaldo Andrade, Luiz Arnaldo Cunha de Azevedo, Sinval Gruppo, Renata Pardo, Thiago Leal, 

Wellington dos Santos, Isabel Brito e Gustavo César Pereira.  
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